

Compte rendu de la séance du 3 avril 2025

- > Début de la séance : 19 heures
- > Lieu de la réunion : Buvette du hall sportif Op Fréinen
- > Ordre du jour :
 - 1) Organisation scolaire provisoire
 - 2) Coupe scolaire 2025
 - 3) Infrastructures scolaires et parascolaires à Bourglinster, Gonderange et Junglinster
 - 4) Divers
- ⇒ Le rapport de la commission scolaire du 21 novembre 2024 a été approuvé.

Point 1: Organisation scolaire provisoire

Présentation de la trame (cf. annexe) par Marie-Paule Neyens :

- dans le calcul des heures, il manque celles pour les classes d'accueil et pour les I-EBS.
- 1470 leçons sont à répartir sur les 3 sites au 1er mars 2025.
- mi-juin, il y aura un recalcul.

Présentation par les présidents de comité pour chaque site :

Bourglinster (Christine Clees)

- Contingent de 311 à répartir.
- Le nombre d'élèves par classe est très élevé. Les containers ont pris du retard. Il faudra compter uniquement sur les salles que l'on a actuellement.
- Il est prévu de faire un précoce mixte. Pour répondre à la forte demande pour le précoce, il a été décidé que cette année, si les parents ne répondent pas au courrier de la commune, celle-ci se réservera le droit de ne pas accepter l'inscription de l'enfant.

Gonderange: (Thierry Konsbruck)

- Contingent de 334 à répartir.
- Les infrastructures pouvant accueillir les enfants suffisent pour le moment.

Junglinster: (Marie-Paule Neyens)

- Contingent de 270 + 555.
- Le précoce est complet.
- 1ère rentrée prévue avec 46 enfants.
- 2ème rentrée prévue avec 17 enfants.
- Un sondage au sein des enseignants a montré que les classes des cycles C2 à C4 seraient occupées. Actuellement, au C1 il manquerait des enseignants. Dans la prochaine publication des postes il faudrait donc solliciter des postes pour le C1 et l'assistance en classe. En tout, 4 postes seraient à pourvoir, mais leur attribution dépend de la date de l'accord du ministère.
- Après les vacances de Pâques, il serait bon de savoir où nous en sommes. Surtout au sujet des classes des précoces de Bourglinster et de Gonderange.

Questions:

Peut-on prévoir un 4e précoce ?

⇒ Cela reste à voir.

Quelle situation a-t-on ? Pourrait-on prévoir 20 élèves par classes (pour 3 classes) ?

⇒ Cela serait possible car parfois les parents préinscrivent leurs enfants et après ils ne donnent pas suite. Combien de classes sont disponibles ?

⇒ Il n'y a plus aucune salle de libre. A la rentrée 2027, il se pourrait que l'ouverture de la crèche nature incite les parents des enfants qui y sont inscrits, à laisser leurs enfants dans cet établissement plutôt que de les envoyer en précoce. C'est, en tout cas, l'expérience faite dans les autres communes. Cela pourrait donc décharger les futures classes du précoce de Junglinster.

Point 2: Coupe scolaire 2025

- La coupe scolaire aura lieu le 23 mai 2025 de 8h à 12h.
- Nouveauté: l'école internationale participe.
- Nombre d'enfants participant : 163 enfants environ.
- Réunion d'information : 20 mai 2025 à 19 heures au Centre culturel am Duerf.
- Trisport sera là pour contrôler les vélos.
- Les enfants de Junglinster seront là dès 8 heures.
- Le tracé sera distribué en classe par les enseignants aux enfants. Pour le moment il reste inchangé. Dans le cas où la rue Rahm serait fermée ce jour-là, il faudra prévoir une légère modification.
- Le jour-même les élèves feront un tour d'essai en compagnie des enseignants.
- Il y a 9 postes pour la répartition des points.
- La partie théorique sera faite avant en classe.
- Il reste à voir si cette année le parcours sera mis en place.
- Les élèves du Lënster Lycée devraient arriver pour 10h. Ceux de Junglinster pour 8 heures. Les élèves de Bourglinster et de Gonderange seront amenés en bus. Leurs vélos seront transportés par la commune.
- Des bons de Trisport seront distribués aux 3 premiers. Le/la gagnant(e) sera envoyé(e à la coupe scolaire nationale. Il y aura un(e) suppléant(e) au cas ou le/la gagnant(e) ne pourrait pas y participer.
- L'organisation est en cours : demande auprès des différents ministères, du CGDIS, de la police, etc.
- Un appel a été lancé auprès des parents pour solliciter leur aide, mais la mobilisation reste limitée.
- Sandy contactera Nadine Wagner pour le programme du calcul des points.

Point 3: Infrastructures scolaires et parascolaires à Bourglinster, Gonderange et Junglinster

Gonderange:

Deux salles seront rénovées. Le bâtiment sera rénové afin de répondre aux normes énergétiques actuelles. Pour le moment, on n'y manque pas de place, mais la commune s'est déjà informée au sujet des terrains alentours pour voir si des annexes pourraient y être construites. En effet, le hall sportif n'est pas assez grand. Ces terrains, pourraient servir, entre autres, à construire un nouveau hall sportif plus moderne et plus adapté.

Junglinster:

La situation actuelle est plutôt positive en ce qui concerne les huit salles de classes en construction qui seront terminées pour septembre 2025. On envisage de construire six nouvelles salles de classes supplémentaires. Des études sont en cours. Malgré cela, il y a tout de même encore plusieurs points auxquels il faut faire face :

- l'alphabétisation en français;
- la nouvelle Maison relais ne sera pas prête pour septembre 2025, mais qu'en janvier 2026;
- dans le bâtiment Olinger on prévoit de déplacer les classe du bas en septembre 2025. Celles du haut le seront en 2026. Ce bâtiment ne sera pas détruit, mais rénové. On aura alors 90 places supplémentaires pour la cantine. L'année suivante il y en aura encore davantage.
- La maison Weis n'aura plus d'agrément pour accueillir des enfants :

Bourglinster:

- Les modules ne seront pas prêts pour septembre 2025. Huit salles de classes y sont prévues. La procédure a été suivie, mais la soumission n'a pas été remise dans les délais.
- La maison Waldbillig sera tout de même déjà démolie et une dalle sera coulée pour préparer le terrain. Les modules seront normalement livrés en janvier ou en février 2026.
- Le budget initial de 6 millions a baissé.

Questions:

Où en est-on du projet de construction de la nouvelle école ?

⇒ Cela suit son cours.

Qu'en est-il de la circulation dans la rue de l'École après la construction de la nouvelle école ?

On garde l'arrêt de bus de la rue d'Imbringen. Les enfants se rendront dans le nouveau bâtiment en traversant l'ancienne cour de l'école. Des bornes seront installées dans la rue de l'École pour en limiter la circulation aux riverains et aux enseignants qui, grâce à un badge, auront accès au parking de l'école.

Que pourrait-on faire pour alléger la circulation difficile ? Un kiss and go?

Selon la président de la commission, cela n'arrangerait pas vraiment la situation. On en appelle au bon sens des parents. Il y a un bus scolaire, il faudrait qu'un maximum de gens en profitent. On comprend naturellement que certains parents veuillent déposer leur(s) enfant(s) en allant au travail.

Où en est-on au sujet de la sortie des voitures du parking en face de la Loupescht? Ne pourrait-on pas prévoir une nouvelle sortie (après démolition de la maison *Rischette*)?

⇒ Le président suggère d'examiner cette proposition lors du conseil communal du 15 juin. Il reviendra vers les membres de la commission pour faire part des observations des conseillers communaux.

Ne serait-il pas possible de demander à ce que la police effectue des contrôles plus fréquents ?

Point 4: Divers

Sandy a souhaité s'informer au sujet de la demande émanant de la commission des jeunes et des sports. En effet, cette commission souhaitait avoir l'avis des enseignants au sujet de la création d'une mascotte. Des personnes du SEA seraient déjà intéressées et la commission des jeunes et des sports souhaiterait savoir si, parmi les enseignants, certains ne voudraient pas contribuer au projet.

L'objectif serait de concevoir un personnage qui servirait de mascotte et participerait à divers événements, devenant ainsi un véritable emblème. Ce symbole aiderait les habitants de la commune et leurs enfants à identifier rapidement que l'événement est également destiné à un public jeune.

La commission des jeunes et des sport pensait organiser un concours (comme pour le *Lensto*) et de choisir un gagnant.

⇒ Les enseignants transmettront l'information et feront un retour en fonction de l'intérêt suscité auprès de leurs collègues.

Classes du cycle 4.2 de Junglinster : l'accord de la direction pour la colonie est arrivé. Les enseignants et leurs élèves peuvent aller à Durbuy en Belgique.

Daniel Hoffmann exprime sa gratitude envers Marie-Paule Neyens pour son implication dans l'affaire de l'enfant de deux ans qui a pu être accueilli en classe précoce.

L'organisation de la fête de l'école de Junglinster suit son cours. Les questions liées à la restauration ont été clarifiées.

Concernant les livres scolaires, les enseignants demandent s'il n'est pas possible de les livrer sur chaque site. En effet, la distribution serait plus facile si l'on pouvait envoyer directement quelqu'un pour les récupérer et faire ensuite le dispatching.

Remplacements des enseignants : Comment résoudre le problème du remplacement d'un enseignant qui part en congé de maternité, par

exemple ? Selon les parents, ce type de congé devrait être remplacé par un enseignant diplômé. Cela devrait devenir la norme afin d'éviter plusieurs remplaçants à court terme, ce qui serait bénéfique pour le bienêtre et la progression des élèves. Cette situation devrait être évitée, notamment au C.2.

Il serait nécessaire d'en discuter avec la directrice de région lors de la prochaine réunion. Il s'agit ici des enseignants qui, sachant qu'ils auront un bébé au cours de l'année, demandent une classe alors qu'ils savent qu'ils ne pourront pas l'assurer sur toute l'année. Il serait également pertinent qu'un enseignant surnuméraire puisse prendre le relais dans ces cas-là.

LASEP: Est-ce que le hall sportif sera disponible pour leurs activités?

⇒ Il est recommandé que Sonia remette le même horaire que celui de cette année.

La navette roule jusqu'à 16 heures près de la *Loupescht*. Serait-il possible qu'elle fasse un tour supplémentaire pour prendre des enfants qui sortent de l'école.

\Rightarrow	Sandy	/ Va	examiner		sitı	ıation
\neg	Sulla	/ vu	CXUITIIIICI	ıu	SIIC	Julion.

> Informations utiles:

- la prochaine séance aura lieu le 15 mai 2025 à 18 heures 30
- lieu: Centre culturel Gaston Stein, salle jaune.

La secrétaire Le président

Karine BAUSCH Gilles BAUM